

Fecha: 15-08-2025

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Supl. : Diario Austral Región de Los Ríos

Noticia general

Título: Concluyeron remodelación en la Plaza de la Concordia de La Unión

Pág.: 2 Cm2: 606,3 Tiraje: Lectoría:

4.800 14.400 Favorabilidad:

No Definida

DIARIO AUSTRAL | Viernes 15 de agosto de 2025

Tema del día

Concluyeron remodelación en la Plaza de la Concordia de La Unión



LA PILETA CENTRAL DE LA PLAZA DE LA CONCORDIA DE LA UNIÓN FUE LEVANTADA EN 70 CENTÍMETROS, PARA OPTIMIZAR EL SISTEMA DE CAPTACIÓN DE AGUAS LLUVIA HACIA EL PERÍMETRO DEL ÁREA VERDE.

La iniciativa financiada con recursos del Gobierno Regional de Los Ríos contempló una serie de mejoras como el alzamiento de la pileta, la renovación de las veredas, así como el recambio del mobiliario y luminarias, entre otras obras.

Oscar Gallardo Ríos

ras más de un año de ejecución, hace algunas semanas concluyeron los trabajos de remodelación ejecutados en la Plaza de la Concordia de La Unión. El proyecto contempló una inversión de 1.330 millones de pesos financiados a través del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) del Gobierno Regional de Los Ríos.

La iniciativa consideró una serie de mejoramientos en la principal área verde de la capital del Ranco, las cuales incluyeron la restauración y alzamiento de la pileta, el recambio

completo de las veredas, así como también la renovación del mobiliario urbano y de las luminarias de la plaza.

Pese a que todavía no se realiza una ceremonia de inauguración oficial, la apertura del recinto ha concitado gran interés por parte de vecinos, visitantes y ciudadanía en general.

DETALLES

Más detalles sobre el proyecto entregó el director de la Secretaría Comunal de Planificación (Secplan) de la Municipalidad de La Unión, Luis Carrasco, quien en primer punto precisó que "el provecto contempló un plazo de ejecución inicial de 365 días y luego tuvo un aumento de 30 días, a lo que se sumó el periodo para resolver observaciones. Con esto, la plaza estuvo cerrada cerca de 15 meses para poder completar la ejecución de las obras".

En relación a los trabajos en concreto, el profesional explicó que "el principal problema que tenía la plaza anteriormente es que se producía un gran desa provechamiento de recursos hídricos, debido a que existían muchas filtraciones en la pileta. Las redes de agua potable estaban desactualizadas y teníamos muchas roturas en las tuberías, lo que provocaba mucha pérdida de agua, Cada reparación costaba una importante cantidad de recursos municipales y se tenía que realizar al menos cinco veces al año. A eso teníamos que sumar la pérdida de agua potable, que involucraba otro gasto mensual para la municipalidad".

Y continuó: "Por lo mismo es que una de las primeras medidas fue cambiar toda la red de agua potable, cambiar los pavimentos y ajustar la altura de la pileta, va que cada vez que llovía se producían anegamientos al interior de la plaza y la gente se molestaba porque se interrumpía el libre desplazamiento. El centro de la plaza, donde está la pileta, se elevó 70 centímetros v desde ese puntos se evacuan las aguas lluvias hacia el perímetro".



Fecha: 15-08-2025

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: Concluyeron remodelación en la Plaza de la Concordia de La Unión

Pág.: 3 Cm2: 595,6

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.800 14.400

vorabilidad:

No Definida

15 meses

se extendieron los trabajos de remodelación en la Plaza de la Concordia, periodo en el cual el área verde se mantuvo cerrada al público.

1.330 millones de pesos

fue el monto invertido en la ejecución del mejoramiento de la Plaza de la Concordia de La Unión, lo que fue financiado a través del FNDR del Gobierno Regional de Los Ríos.

70 centímetros

se elevó la pileta ubicada en el centro de la Plaza de la Concordia de La Unión, con el objetivo de optimizar la captación de aguas lluvia al interior del área verde.

(vieno de la nácina anterior)

Con respecto a las críticas surgidas durante la ejecución del proyecto, precisamente en relación a la intervención de la pileta, el funcionario expuso que "los vecinos en su momento manifestaron su malestar, principalmente porque no tenian conocimiento detallado del proyecto y hubo una mala interpretación. El elemento patrimonial de la pileta corresponde a la estructura central, la cual se mandó a restaurar".

"Lo que se modificó fue la piscina de la pileta, que es de hormigón y no forma parte del patrimonio. Como había que elevar la pileta en 70 centímetros, tuvimos que hacer la piscina de nuevo", agregó.

Carrasco también destacó que "la pileta fue restaurada por personal especializado y ahora sólo tiene una capa de pintura. Cuando la retirame tenía más de 20 capas de pintura, por lo que muchas de las figuras ya no se distinguían".

En relación a otras obras, el director de la Secplan señaló que "todo el pavimento es nuevo, también se ampliaron los rebajes de accesibilidad universal, se cambió todo el mobiliario, también el sistema eléctrico y las luminarias, se cambiaron los basureros, se modificó el sistema de captación de aguas lluvia, también se intervino el sistema de riego y se habilitaron unos tótem que son unos pilares multiuso que cuentan con instalación eléctrica para la carga de celulares".

"En cuanto a los arbustos y jardines, no hubo ninguna modificación. De hecho no quisimos ahondar en ese aspecto, ya que eso significaba tener la plaza por más tiempo cerrada, así que todo lo que tengamos que modificar en jardines lo haremos con recursos propios", complementó.

Luis Carrasco además destacó que "la recepción de la ciudadanía ha sido bastante satisfactoria. Si bien es cierto, tenemos algunas cosas que mejorar, los vecinos de La Unión están muy identificados con su Plaza de la Concordia, por lo que ya no aguantaban más con la plaza cerrada. Cuando la abrimos, fue una muy buena noticia para los unioninos".

ALCALDE

Mientras que el alcalde de La Unión, Saturnino Quezada comentó sobre la obra que "la



LAS NUEVAS LUMINARIAS DE LA PLAZA DE LA CONCORDIA DE LA UNIÓN OTORGAN UNA RENOVADA IMAGEN AL LUGAR DURANTE LAS NOCHES, EN QUE SE ACERCAN MUCHOS VISITANTES.

66

Todo el pavimento es nuevo, también se ampliaron los rebajes de accesibilidad universal, se cambió todo el mobiliario, luminarias, basureros y sistema de riego".

> Luis Carrasco Director Secplan La Unión



TAMBIÉN SE INSTALÓ UN TÓTEM EN QUE SE EXHIBE UN ANTIGUO PLANO.



La plaza lleva algunas semanas a disposición de nuestros vecinos y la ciudadanía está muy contenta, se vegente transitando todos los días y tomándose fotos".

Saturnino Quezada Alcalde de La Unión

plaza fue nuevamente abierta al público a mediados de julio, por lo que ya lleva algunas semanas a disposición de nuestros vecinos. La gente se ve muy contenta, está muy feliz con su plaza, se ve mucha gente transitando todos los días y tomándose fotografías".



EL MOBILIARIO DE LA PLAZA UNIONINA FUE RENOVADO EN SU TOTALIDAD.

Y prosiguió: "La obra tiene un año de garantía. Quedaron algunos detalles pendientes, como la pintura correspondiente a la piscina de la pileta, pero la empresa ya está notificada y tiene que subsanarlo. En términos generales, estamos muy felices todos los unioninos de tener

nuevamente nuestra plaza".

El jefe comunal también destacó: "Nuestra plaza cambió mucho, especialmente en los accesos para las personas con capacidades diferentes, que son mucho más amplios que los anteriores. También se cambió las palmetas a todas las



LAS VEREDAS FUERON CAMBIADAS EN TODO SU PERÍMETRO Y CENTRO.

veredas, contamos con asientos y luminarias nuevas. En algunos tramos estamos trabajando para sembrar nuevo pastito, ahora en primavera".

Y complementó: "La pileta quedó impecable, un poco más alta como se había presupuestado. Las críticas siempre son bien recibidas y cuando do la gente cuestiona es porque existe interés y atención en lo que se está haciendo". El alcalde de La Unión aseguró: "Tenemos la plaza más bonita de Chille (risas). Yo creo que en todas las comunas piensan lo mismo de sus plazas y nosotros lo hacemos aún con mayor orgullo. Le pido a todos nuestros vecinos y visitantes, también a nuestros jóvenes, que cuidemos nuestra plaza, quenorayemos los asientos, ya que es una obra que costó mucho concretar". (93

